

Richtlinien für kompass-Communities (03.03.2025)

Name der Community: _____

Name Vertreter*in: _____

1. Community-Arbeit

- Die internationalen kompass-Communities sind selbst organisierte Studierendengruppen, die gemeinsam mit dem kompass-Programm des International Office Aktivitäten für einen internationalen Campus umsetzen.
- Das International Office unterstützt die kompass-Communities bei der Selbstorganisation der Community-Arbeit, durch Angebote für Weiterbildung und Empowerment sowie in der Vernetzung innerhalb und außerhalb der Universität.
- Die kompass-Communities unterstützen Erstsemester-Studierende aus ihrer Community bei der Ankunft in Bremen und helfen ihnen bei der Bewältigung der ersten Formalitäten. Sie fördern dadurch die Vernetzung und Integration der internationalen Studierenden an der Universität Bremen untereinander und stärken die Gemeinschaft.
- Die kompass-Communities tragen zur interkulturellen Verständigung bei, indem sie Wissen über die Kulturen ihrer Heimatländer vermitteln. Dies umfasst insbesondere traditionelle Feste, Musik, kulinarische Besonderheiten und andere kulturelle Aspekte.
- Die kompass-Communities arbeiten eng mit dem kompass-Team im International Office und den anderen internationalen Communities der Universität Bremen zusammen. Dabei orientieren sich die Communities an den hier festgelegten Richtlinien.
- Die kompass-Communities unterstützen gemeinsam mit dem kompass-Team die Durchführung von Großveranstaltungen der Universität Bremen (International Day, kompass Day, Open Campus). Dies umfasst sowohl die aktive Mitgestaltung als auch die organisatorische Unterstützung der Veranstaltungen.
- Die kompass-Communities verpflichten sich, keine Handlungen vorzunehmen, die gegen demokratische Grundsätze, Menschenrechte oder das Prinzip der Gewaltfreiheit verstößen. Diskriminierung aufgrund von ethnischer Herkunft, Geschlecht, Religion, Weltanschauung, Behinderung, Alter oder der sexuellen Identität ist untersagt.
- Die kompass-Communities sind demokratisch organisiert. Der Vorstand wird in einer ordnungsgemäß einberufenen Mitgliederversammlung gewählt, wobei die Wahl auf transparente und faire Weise erfolgt. Die Ergebnisse der Wahl werden protokolliert und dokumentiert, um die Integrität des Prozesses zu gewährleisten.

2. Eigene Veranstaltungen

Veranstaltungen, die von den internationalen kompass-Communities durchgeführt werden z.B. Sportveranstaltungen, Informationsveranstaltungen, Länderabende, fallen in die Verantwortung und Haftung der jeweiligen Community. Die Raumbuchung erfolgt über das Veranstaltungsbüro der Universität Bremen. Ein Antrag auf einen finanziellen Zuschuss für die Veranstaltung kann nur gestellt werden, wenn ein zeitlicher Vorlauf von mindestens 3 Wochen eingehalten wird.

Das kompass-Team unterstützt die Veranstaltungen der Communities, die den Internationalen Campus abbilden, mit Werbung auf Social Media sowie auf der offiziellen Universität Bremen-Webseite.

3. Stipendien

Zweimal jährlich (Frühjahr und Herbst) wird direkt an die kompass-Communities die Vergabe von DAAD-Stipendien für ehrenamtliches Engagement ausgeschrieben. Die kompass-Communities können sich um diese Stipendien für ihr ehrenamtliches Engagement als kompass-Community RÜCKWIRKEND bewerben (das heißt: Das ehrenamtliche Engagement für einen internationalen Campus hat im vergangenen Semester stattgefunden und wird auf dem Antragsformular dargestellt). Die Angaben über das Engagement erfolgen im Sinne einer „ehrenwörtlichen Erklärung“ und können bei Bedarf stichprobenartig überprüft werden.

Einen Antrag auf ein Stipendium können nur Einzelpersonen aus der Community stellen, die folgende Bedingungen erfüllen:

- Immatrikulation an der Universität Bremen
- keine deutsche Staatsbürgerschaft
- Bildungsausländer (ausländische HZB oder deutsche Auslandsschule oder Studienkolleg)
- Bankkonto und Adresse in Deutschland
- Der Antragsteller/die Antragstellerin erhält gleichzeitig kein anderes Stipendium
- Antragsteller/Antragstellerin hat gleichzeitig keinen Hilfskraftvertrag an der Universität Bremen
- Antragsteller verdient nicht mehr als 538,- € brutto

Erklärung

Hiermit erkläre ich mich als Vertreter*in der oben genannten Community mit den Richtlinien der Community-Arbeit einverstanden und verpflichte mich, diese in vollem Umfang einzuhalten. Wir informieren das International Office, wenn neue Vertreter*innen gewählt werden.

Ich erkläre mich ferner damit einverstanden, dass das International Office stichprobenartige Überprüfungen der Einhaltung dieser Richtlinien durchführt. Diese Überprüfungen können sowohl durch Gespräche als auch durch die Kontrolle relevanter Dokumente erfolgen.

Datum, Ort

Unterschrift

Guideline for kompass-Communities (3 March 2025)

Name of the community: _____

Name of representative: _____

- The international kompass communities are self-organized student groups that implement activities for an international campus together with the International Office's kompass program.
- The International Office supports the kompass communities in organizing their community work by offering further training and empowerment as well as networking within and outside the university.
- The kompass communities support first-year students from their communities when they arrive in Bremen and help them complete the formalities of their university studies. In doing so, they promote networking and integration among international students at the University of Bremen and strengthen the communities.
- The kompass communities contribute to intercultural understanding by imparting knowledge about the cultures of their home countries. This includes, in particular, traditional festivals, music, culinary specialties and other cultural aspects.
- The kompass communities work closely with the kompass team in the International Office and the other international communities at the University of Bremen. In doing so, the communities follow the guidelines set out here.
- The kompass communities, together with the kompass team, support the organization of major events at the University of Bremen (International Day, kompass Day, Open Campus). This includes both active participation and organizational support for the events.
- The kompass communities are obliged to not conduct themselves in a manner that violates democratic principles, human rights or the principle of non-violence. Discrimination based on ethnic origin, gender, religion, ideology, disability, age or sexual identity is prohibited.
- The kompass communities are organized democratically. The board is elected in a properly convened general meeting, with the election being conducted in a transparent and fair manner. The results of the election are recorded and documented to make sure the process is fair and above board.

2. Events

Events organized by the international kompass communities, e.g. sports events, information events, country evenings, are the responsibility and liability of the respective community. Rooms can be booked through the University of Bremen's events office. An application for financial support for the event can only be made if a minimum of three weeks' notice is given.

The kompass team supports the events of the communities that represent the International Campus with advertising on social media and on the official University of Bremen website.

3. Scholarships

Twice a year (spring and autumn), the DAAD scholarships for volunteering are advertised directly to the kompass communities. kompass communities can apply for these scholarships for their volunteering as a kompass community with RETROSPECTIVE effect (that is, the volunteering for an international campus took place in the previous semester and is presented on the application form). The information about the commitment is provided in the form of a "word of honor" and can be checked on a random basis if necessary.

Only individuals from the community who meet the following conditions can apply for a scholarship:

- Enrollment at the University of Bremen
- No German citizenship
- Foreign students („Bildungsausländer“: foreign higher education entrance qualification or German school abroad or Studienkolleg)
- Bank account and address in Germany
- The applicant does not receive any other scholarship at the same time
- The applicant does not have a student assistant contract at the University of Bremen at the same time
- The applicant earns no more than € 538,00 gross

Declaration

I, the representative of the above-named community, hereby agree to the guidelines of the community work and I agree to comply with them in full. We will inform the International Office when new representatives are elected.

I also agree to the International Office conducting random checks to ensure compliance with these guidelines. These checks may take the form of both discussions and the inspection of relevant documents.

Date, place

Signature